

**MOCIÓN DE SOLIDARIDAD CON LOS PROFESORES COLOMBIANOS Y SUS ENTIDADES SINDICALES QUE LUCHAN POR EL DERECHO DE VIVIR EN SU PAÍS**

La Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação (CNTE), entidad representante de los profesionales de la educación básica del sector público brasileño, manifiesta su solidaridad con los profesores y profesoras de Colombia que, con frecuencia asustadora, pierden la vida por una cultura de violencia que mata y destruye el futuro de un país entero.

Solamente esta semana, 3 (tres) profesores fueron asesinados, hecho que siempre nos deja consternados. La muerte de los que preparan a las futuras generaciones se debería considerar como crimen contra la patria, por la gravedad de la situación. ¡Tenemos que esforzarnos para que nunca se naturalice esa situación!

La cultura de violencia que invade todo el mundo, y que está muy enraizada en la realidad colombiana, no puede disminuir nuestra indignación y deseo de luchar para cambiar esa realidad. Esas situaciones de violencia son fomentadas por grupos que creen que tienen el derecho de decir y hacer cualquier barbaridad. En las redes sociales colombianas, circulan cartas anónimas que incitan abiertamente al asesinato de líderes sociales y sindicales, además de citar explícitamente a la FECODE (*Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación*) como objeto de su odio.

Esta grave situación merece una acción inmediata de toda la sociedad colombiana y también de la de los países vecinos. El gobierno del país debe garantizar la seguridad y la vida de todos los colombianos. No se puede vivir en un país con esos índices cada vez mayores de asesinatos y, por eso, los agentes gubernamentales del país deben actuar tanto en la parte represiva de esa cuestión como en fomentar una cultura de paz en el país, buscando crear las condiciones para que las próximas generaciones no tengan que convivir con semejantes atrocidades.

Los/las educadores/as brasileños/as, solidarios con sus compañeros y compañeras de Colombia, expresan su dolor en este momento, al mismo tiempo que también ofrecemos nuestra lucha por el fin de la violencia en todo nuestro continente. Total solidaridad con la paralización nacional del próximo día 12 de septiembre, cuando todos los colombianos saldrán a la calle ¡por la vida, por la paz y por la democracia! Como se dice, “... *la escuela es territorio de paz*”. Los países hermanos de Colombia, como Brasil, ese día (12 de septiembre), realizarán actos en frente a las embajadas de Colombia en todos los países de la región, de manera que podamos solidarizarnos concretamente con la actual situación de nuestro vecino. ¡Todos somos a favor de la educación y por eso somos a favor de la paz! ¡Todo nuestro apoyo a la FECODE (*Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación*) y a la ASPU (*Asociación Sindical de Profesores Universitarios*)!

Brasilia, jueves, 05 de septiembre de 2019  
Dirección Ejecutiva de la CNTE